

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

Redacción y Administración: Calle del Pez, 15, 2.º. Apartado 837. Teléfono 4.468.

Vertical text on the left margin containing various notices and advertisements.

ALIANZA DE LAS IZQUIERDAS CANDIDATURA POR MADRID

Roberto Castrovido Sanz, Alejandro Lerroux García, Melquiades Alvarez, Pablo Iglesias Posse, Emilio Menéndez Pallarés, Julián Besteiro Fernández. ¡¡Votad estos nombres, ciudadanos!! ¡¡Solamente éstos!!

SENTENCIAS ILEGALES

Dimos cuenta ayer de que los Tribunales militares de Burgos habían condenado a cuatro trabajadores por los sucesos de agosto, a diversas penas...

de que la prensa da cuenta de que los Tribunales militares están imponiendo condenas por los sucesos de agosto...

Un recuerdo oportuno

Lo es, en efecto, el de que en el XIII Convenio de La Haya existen estos dos artículos: Artículo 1.º Los beligerantes están obligados a respetar los derechos soberanos de las potencias neutras...

Art. 2.º Todos los actos de hostilidad, comprendiendo en ellos la captura y el ejercicio del derecho de visita, cometidos por buques de guerra beligerantes en las aguas territoriales de una potencia neutral constituyen una violación de la neutralidad...

SUSCRIPCIÓN NACIONAL

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries for Guecho, Madrid, and a total sum of 13.559,65.

LA PAZ CON UKRANIA

Comienzan a conocerse los comentarios de prensa alemana sobre la paz con Ucrania, dominando la falta de entusiasmo.

La prensa liberal y la conservadora muestran bastante preocupación por entender que Ucrania no es todavía un Estado...

De todos modos—añaden—, antes de llegar a la paz general en el frente oriental, hay dificultades casi insuperables.

Por su parte, la Gaceta de Francfort dice que las negociaciones con Trotsky pueden darse como terminadas, lo cual constituye nueva preocupación para el Gobierno.

El diario germanófilo de Berna Berner Tagwacht cree que no hay que concebir esperanzas, porque—dice—no hay que olvidar que en Alemania hay multitud de personas que ven en la paz con Ucrania una grave calamidad...

Las potencias centrales han favorecido la creación de Estados autónomos en sus fronteras del Este, y se está repitiendo el error balcánico.

alemanes de dar su apoyo a toda agrupación hostil a los maximalistas, para dejar aislados a éstos y poner en contra suya a todo el país...

A este respecto, creen los periódicos que las dificultades con que actualmente tropieza Ucrania serán obstáculo para que pueda sacar Alemania ningún provecho de las tierras del sur de Rusia...

En cuanto al ultimátum que Mackensen dirigió a Rumania, el día 6, puede interpretarse en dos sentidos: como intento de coacción e intimidación o como anuncio de ataque próximo...

«La paz con Ucrania no tendrá ningún efecto en las masas de los imperios centrales, pues esa paz será probablemente seguida de la guerra con el maximalismo, y ha de ser imposible obligar a las clases populares de Alemania a que tomen armas contra el maximalismo.»

Berlín—añade el periódico en despacho de Zurich—está haciendo en este momento un juego peligroso, y así lo reconocen los periódicos socialistas alemanes, que advierten el peligro al Gobierno y le señalan la conveniencia de evitarlo.

A todas las Directivas

Para tratar de asuntos de extrema urgencia y de gran interés para las Sociedades obreras de la Casa del Pueblo, el Consejo de Dirección convoca a una reunión de Juntas directivas mañana, miércoles, a las nueve de la noche, en el salón teatro.

BOCHORNOSO

¿Cuándo va a cesar el mando de la provincia de Málaga el fusilador de mujeres? ¿Cuándo va a darse a la quinta población de España la reparación que necesita, por haber ofendido sus sentimientos aquel poncio sanguinario?

¿Cuándo va el jefe del Gobierno a mirar por la dignidad de su cargo haciendo que no le afrente dicho gobernador con el mando de aquella provincia, del que él le declaró cesante?

¿Cuándo va el Sr. Cierva a tener una idea elevada de la función gubernamental para no sostener, contra viento y marea, en el Gobierno civil de Málaga a un hombre que ha desautorizado al presidente del Consejo de ministros, y constituye en aquel puesto una provocación al pueblo malagueño?

¿Es que Málaga, es que el país entero, que se ha solidarizado con ella, valen menos que el amor propio de aquel señor y la soberbia del cacique murciano?

¿Qué vergüenza tolerar eso! ¿Adónde va a parar el pueblo español consintiendo tanto?

“El Socialista” es el único diario defensor de la clase trabajadora.

La ley de Accidentes, incumplida

No hay enmienda.

SANTANDER, 9.—Recordarán nuestros lectores que hace varios días comentábamos los trámites que se le habían hecho seguir, y los gastos que se le habían originado, a un desventurado anciano que había perdido un hijo en el torpedeamiento de un barco noruego...

Había acudido al ministerio de Estado para que por la vía diplomática se obligara a la Empresa naviera al cumplimiento de sus obligaciones, cobrándole dos pesetas en pólizas, cuando debió habersele hecho el servicio gratuitamente.

El ministerio de Estado le advirtió la falta de un requisito: el documento acreditativo de ser el heredero universal de la víctima. Se dirigió al Ayuntamiento a pedir el certificado oportuno, y, so pretexto de no ser pobre indigente, se le exigió por él la suma de cinco pesetas. Otro abuso que el ley no ampara.

A la desgracia del hijo precedió la muerte de su esposa; se le obliga a gastar lo que seguramente no tiene, y ha de pedir, y ya no le faltaba más que no cobrarse la indemnización.

DE LAS ELECCIONES

Manifiesto de la Juventud Socialista Madrileña.

Estando próximas las elecciones para diputados a Cortes; siendo éstas las que han de procurar que España salga de la miseria en que yace por culpa de los Gobiernos, que han antepuesto siempre el salvar a la Monarquía a los intereses de la nación...

¿Qué era la huelga de agosto? Un movimiento obrero que quería acabar con los acaparadores y toda clase de negociantes, y con quien les amparaba y les ampara, en detrimento de nuestras vidas.

Significaba también el querer regenerar a España, creando escuelas, donde se educuen los obreros de mañana; fomentando la agricultura; poniendo el arte, en todas sus manifestaciones, al alcance de todos; creando más redes ferroviarias; construyendo más barcos para el servicio de España...

Siendo esto lo que aquel movimiento glorioso llevaba por bandera, ya visto la contestación que le dió un Gobierno criminal, las tropas a la calle; mandó disparar las ametralladoras en los Cuatro Caminos, matando e hirviendo a muchos trabajadores; encarceló gente a montones, habiendo hoy aún algunos presos, y, en cambio, toda la cáfila de logrores que traficaba con el hambre del pueblo se ha visto defendida, así como sus haciendas, por el ejército y la guardia civil.

Si aquel Gobierno cometió esos crímenes, el actual no se ha quedado atrás, pues en Málaga, Alicante, Barcelona, Noblejas, etc., etc., se ha fusilado a mujeres y niños porque pedían que se abaratará la vida.

¿Creeis que España debe continuar así? ¿Que, al grito de pan y trabajo, se nos conteste a balazos? Seguramente que no. Pues bien: ahora tenéis ocasión de que todos esos crímenes sean flagelados. ¿Cómo? Votando la candidatura de las izquierdas.

¡Mujeres madrileñas! A los que mandaron sacar las ametralladoras en los Cuatro Caminos se les clavará en la picota si exigis a vuestros maridos que voten a Besteiro y a sus compañeros de candidatura.

¡Fuera los que fusilan al pueblo! ¡Madres trabajadoras! El hambre que pasáis vosotras y vuestros hijos se calmará si imponéis a vuestros compañeros que voten a las izquierdas. ¡Hacedlo por vuestros hijos!

¡Trabajadores! Si queréis poner a raya a los acaparadores y a todos los bandidos que han amontonado millones a costa de nuestra hambre, votad la candidatura de las izquierdas. ¡Abajo los mercaderes!

¡Ciudadanos! Algunos bribones, elegantemente vestidos, visitarán vuestras miserables viviendas ofreciéndoos una limosna con que sobornar a vuestros compañeros, aconsejándoos que voten a los políticos que esos señores representan.

Toda otra que os presenten representa a la Monarquía: en su nombre se hizo lo de agosto y ahora se ha vuelto a repetir en casi toda España.

Vuestra obligación es votar a Besteiro, Lerroux, Melquiades Alvarez, Castrovido, Menéndez Pallarés y Pablo Iglesias.—El Comité.

A recibir instrucciones.

Se ruega a los presidentes de Comités de distrito, como asimismo a los presidentes de los Centros de los partidos Unión republicana, federal, radical y reformista, que el miércoles, día 13, a las nueve y media de la noche, asistan a la secretaría del partido reformista, Prado, 8, a recibir instrucciones.—La Comisión ejecutiva.

Los viajes ministeriales.—Rodés, en Granada.

GRANADA, 11.—En el banquete ofrecido por la Universidad granadina, el ministro de Instrucción pública pronunció un discurso de circunstancias.

Más de la mitad de la oración del ex republicano Sr. Rodés fué dedicada a la Alhambra, que acababa de visitar. El canto del ministro al monumento histórico resultó un poco desdibujado. Gusta más en el violín.

También desafiñó bastante en la última parte de su discurso. «Nosotros significamos en el Gobierno el anhelo de restituir el nombre de la patria», dijo. Añadió que, si se le impedía cumplir con su deber, saldría del Ministerio con la misma facilidad con que entró. Y acabó su peroración arrancándose con una granaina al estilo del Paralelo:

Adeus y au, Granada, Granada meva...

La candidatura de Ovejero.

VALENCIA, 11.—Nuestro querido amigo Ovejero está haciendo una campaña intensa y persistente en el distrito de Chiva, ayudado por elementos socialistas y republicanos del distrito y de Valencia.

El jueves último celebró un mitin en Chivo; el viernes, en Buñol; el sábado, en Ceste; el domingo por la mañana, en Godolleta, y por la tarde, en Turis, y ayer, lunes, en Benifayó.

Todos estos comicios resultaron concurridísimos, y todos los oradores, sobre todo el candidato, fueron ovacionados.

Frente a Ovejero luchan un conservador y un liberal.

Puede considerarse triunfante a nuestro amigo.—C.

El sanchezguerrismo en acción.

CABRA, 11.—Para protestar ante el gobernador de Córdoba ha salido el candidato Ramón Rubio.

Se reproducen los vergonzosos atropellos para favorecer la candidatura de Sánchez Guerra. En Baena, el teniente de la guardia civil trató de prohibir que un grupo de amigos de Rubio acompañara, y el alcalde ordenó al jefe de los municipales que evitara violentamente la entrada en el Centro obrero.

En Valenzuela, el alcalde, el juez y el cabo de la guardia civil, con fuerza armada, invadieron el Centro republicano, violentando la esterancia, arrebatando la documentación y encarcelando a Emilio Santiago y a Francisco Perales; al primero por repartir y al segundo por recoger en correos un manifiesto electoral. Advertido que este documento está autorizado. El Gobierno renovador deja en mantillas a los más osados caciques.—C.

Reclamaciones

Ayer visitó nuestro amigo Iglesias al ministro de la Gobernación, al cual dió cuenta de que siguen cerrados ilegalmente los Centros obreros de Benjama, Cañada y Campo de Mirra; de que una pareja de la guardia civil se presentó en el Centro obrero de Sevilla pidiendo una lista de los individuos de las Directivas de las Sociedades que en Yecia, además de seguir cerrado el Centro obrero, el cabo de la guardia civil y la policía de la población estaban realizando una serie de actos y esparciendo especies para asustar a la gente y retraerla de la lucha electoral; que el presidente de la Junta municipal del Censo de Cartagena había afirmado que no se abrirían los colegios el jueves, para que no pueda realizarse la anotación de los candidatos de la izquierda, y que, respecto de lo ocurrido en Noblejas, no sólo se había derramado sangre obrera en abundancia, sino que se había encarcelado a 39 individuos.

El ministro respondió a nuestro correligionario que tendría en cuenta sus denuncias para poner remedio a las trasgresiones legales, y en cuanto a lo sucedido en Noblejas, de lo que él tiene una relación muy distinta de la que le hiciera Iglesias, dijo que había que sentir el derramamiento de sangre y procurar que los presos no lo estuvieran mucho tiempo.

Iglesias, sin dejar de estar conforme con que la libertad de los presos era importante, pidió una nota al ministro de la relación que obra en su poder para compararla con los datos que él tiene y los que nuevamente pedirá, ya que era su propósito tratar esta cuestión en la prensa y aun en un mitin.

El ministro quedó en proporcionarle dicha nota.

El hambre nacional

En Madrid

Un acuerdo.

La Comisión general de Abastecimientos ha acordado abrir una información para regular los precios de la carne, el bacalao, huevos, jamón, azúcar, garbanzos, alubias, patatas, aceite, lentejas, maíz, avena y cebada, en la que puedan dar sus razones los productores y los consumidores.

Esta información durará ocho días, a contar de la publicación del anuncio en los Boletines Oficiales de las provincias respectivas.

Veremos lo que da de sí, aunque esperamos poco de tales informaciones, menos aún de un plazo tan corto.

Imposición de multas.

Las Empresas mineras, sin duda para aumentar sus productos, mezclan el carbón que expenden con piedra, tierra y escoria, con lo que, aun teniendo carbón en casa el consumidor, se consume de desesperación por no poder encender lumbre.

Por este motivo parece ser se tramitan multas que corrijan tan infame abuso.

Los plátanos.

Se hacen gestiones por la Dirección de Comercio para que traigan sobre cubierta plátanos de Canarias los barcos que allí hacen escala.

Son los plátanos acaso lo único que en Madrid se adquiere barato.

Con esto se puede resolver el problema del hambre. En vez de carne, patatas y huevos, comeremos plátanos.

En Barcelona

El carbón y el azúcar.

BARCELONA, 11.—Ha sido acuerdo de las Cooperativas de consumo abastecer a Barcelona de carbón vegetal a precio inferior del de la tasa.

Los almacenistas de azúcar se quejan del perjuicio de 11 pesetas en sacos que les origina vender tal artículo al precio de tasa.

Por la municipalización de un servicio.

BARCELONA, 11.—El Ayuntamiento de Barcelona acordó abrir una información pública durante ocho días para proceder a la municipalización del abastecimiento de carnes para resolver en ésta el problema, pasadas las elecciones.

En Bilbao

La tasa para los alquileres.

BILBAO, 11.—Entre el alcalde y el vicepresidente de la Comisión provincial de ésta se ha



celebrado esta mañana una conferencia en la Alcaldía, ocupándose del asunto, cada vez más enorme...

Como no tienen gran confianza en las medidas de gobierno para evitar este abuso, se unirán ambas Corporaciones para tomar medidas conducentes a impedirlo.—C.

En Zaragoza Pidiendo bacalao.

ZARAGOZA, 11.—Se ha pedido autorización al gobernador de Barcelona para que se destinen a esta población 5.000 kilos de bacalao.—C.

En Pamplona No hay arroz.

PAMPLONA, 11.—Tal escasez de arroz hay en esta población, que ha habido que pedir por telégrafo al comisario de Abastecimientos que gestione el inmediato envío de un vagón de dicho artículo, que ya hace tiempo se compró en Valencia.—C.

En Valencia El bienestar.

VALENCIA, 11.—La festividad del día no ha impedido la afluencia de ciudadanos al Gobierno civil pidiendo pasaportes para emigrar.

Feudos del caciquismo

Por partida doble... En el Ayuntamiento de Nogueira de Ramuín (Orreaga) se están notando unas fuertes corrientes de renovación ahora con el actual Gobierno.

Es el caso que cuando estuvo de gobernador de esta provincia el héroe de la represión de agosto, Sr. Casas Medrano, anuló los Ayuntamientos que había y nombró otros a su gusto. Los Ayuntamientos destituidos no quisieron hacer la entrega, y en franca rebeldía, continuaron actuando como tales.

Legado el mes de noviembre, simularon las elecciones, unos, y, sin simulación, los otros nombraron nuevos Ayuntamientos ambos, y así continúan, pero las consecuencias de todo esto las tocan los contribuyentes.

Ahora se da el caso que los dos cobran los tributos de Consumos, cédulas y demás; viéndose obligados los contribuyentes a pagar dos veces, pues, de no hacerlo, les embargan sus bienes.

Lo mismo que con los tributos sucede con las Juntas municipales del Censo: cada cual tiene la suya, y todas son legales.

¿Qué tendrá este error gallego para que tanto afán haya por administrarlo?

Ahora en las próximas elecciones, aparecerá el mismo, también, doble diputado; pues cada junta votará el suyo, sin que los electores se enteren, siquiera, de cuándo se celebran las elecciones.

Caso de renovación como éste no se dará en el resto de las provincias de España.—Calviño.

DETENCION ARBITRARIA

Recibimos un telegrama del presidente de la Sociedad de obreros carboneros, de La Línea, compañero Juan Moreno, protestando contra la detención del obrero D' Lom sin causa justificada.

Trasladamos esta protesta a quien correspondiera.

SE JUEGA...

En León.

Llamamos la atención del ministro de la Gobernación, Sr. Bahamonde, para que vea la mejor manera de meter en cintura a las autoridades de este desgraciado pueblo, donde de una manera escandalosa se tira de la oreja a Jorge, dejando a centenares de trabajadores incautos sin salario por jugarlo en las Sociedades que hay en León.

Es de advertir que donde más se abusa de este repugnante vicio es en el Casino Leonés, «Recreo industrial» y «La Alegría leonesa», sobre todo en estos dos últimos es ya más que vergonzoso lo que viene ocurriendo.

Para que el ministro se dé cuenta exacta de estas sesiones, hemos de manifestarle que en «La Alegría», no hace muchos días, un pobre hombre que acababa de establecerse con una tienda de ultramarinos ha tenido que cerrar las puertas de su establecimiento porque naufragó en las corrientes de estos asquerosos años del vicio.—C.

LA GUERRA

No ha ocurrido nada nuevo en el frente de batalla.

La prensa francesa continúa haciendo conjeturas sobre la anunciada ofensiva alemana, demostrando una gran confianza en que fracasará como cuantas han sido intentadas en el frente occidental.

Dícese que en la Conferencia interaliada últimamente celebrada en Versalles se llegó a un acuerdo respecto a la persona a que se ha de confiar el mando supremo de las fuerzas aliadas frente a Hindenburg.

De Washington telegrafían que el ministerio de Marina ha dictado algunas disposiciones para aumentar la flota, con el fin de transportar en más breve plazo a Francia soldados y municiones.

De Nueva York comunican que en Newark, del Estado de Jersey, se ha producido un incendio formidable que ha destruido los depósitos de mercancías de la estación de Lehighvalles.

De Salónica telegrafían que el rey de Grecia, después de haber visitado el frente aliado en la Macedonia, ha invitado a comer a los jefes de las divisiones grecoalías.

Y de Atenas dicen que el ex rey Constantino ha recibido de Berlín, desde que llegó a Suiza, sumas por valor de dos y medio millones de francos para su sustento y el de su séquito, en vista de lo cual la Cámara griega se propone examinar en breve si se ha de seguir pasando al ex rey una pensión del Estado, que no necesita, teniendo, como tiene, asegurada una renta por otro conducto.

Dicen de Basilea que, según informes llegados de Alemania, el Gobierno alemán prepara ya el referendum alsaciano.

Desde hace varias semanas los habitantes de quienes se sospecha simpatías en favor de Francia son expatriados por la fuerza y en condiciones de indignante brutalidad.

Después de activas encuestas policíacas, se ha operado esta gran deportación, más considerable aun que aquella a que fueron obligadas las poblaciones del norte de Francia.

La paz que quiere Alemania

Anoche circuló por Madrid el rumor de que la Embajada alemana había facilitado la noticia de haber cesado el estado de guerra entre Rusia y los imperios centrales.

Y, de madrugada, la Agencia de telegrafía sin hilos remitió a los periódicos el siguiente despacho de origen alemán:

«BREST-LITOWSKI, 10.—En la sesión de hoy comunicó el presidente de la delegación rusa que Rusia, renunciando a la firma de un tratado de paz formal, declara como terminado el estado de guerra con Alemania, Austria-Hungría, Turquía y Bulgaria, y da, al mismo tiempo, la orden de desmovilización completa de las fuerzas combatientes rusas en todos los frentes.

Las deliberaciones resultantes de esta situación entre las potencias de la Cuádruple alianza y Rusia, referentes a la organización de las relaciones diplomáticas, consulares, jurídicas y comerciales, se verificarán, a proposición de Trotsky, en parte, entre los Gobiernos interesados, y en parte, entre las Comisiones que ya se encuentran en San Petersburgo.»

El Gobierno maximalista, según este despacho, ha hecho una paz entregándose a los imperios centrales sin condiciones. Con ello, y con el Tratado de paz firmado por Ucrania, los imperios centrales se encuentran libres por completo en sus fronteras orientales, y, aparte del gran alivio económico que para ellos supone, deshecho el bloqueo, más o menos estrecho, que venían sufriendo desde que la guerra comenzó, podrán concentrar desde ahora todos sus esfuerzos militares en el frente occidental.

El Tratado de paz entre los centrales y Ucrania contiene diez artículos, y por lo menos se establece la manera en que se han de determinar las fronteras y la obligada evacuación de los territorios ocupados. Se renuncia a toda indemnización de guerra y a las relaciones económicas serán reanudadas en seguida.

La paz de Lenin y Trotsky deja a Alemania en libertad de hacer lo que le plazca con los territorios ocupados, y aun con algunos por ocupar. La suerte de Polonia quedaría más comprometida que nunca, si no hubiera de ser objeto de discusión por parte de los aliados.

Que Alemania se cree segura de que podrá disponer libremente de los territorios adyacentes a las fronteras imperiales del Este, da idea lo que asegura la Gaceta de Lausana. Dice este periódico que en Berna se están celebrando conferencias entre determinadas personalidades lituanas y ucranianas, asesoradas por un representante de la Wilhelmstrasse, con objeto de organizar un Estado ucranio-lituano, y que se ha llegado a un acuerdo, sancionado por Berlín, para la instauración de una Monarquía constitucional, de la que será primer rey el pretendiente a la corona de España D. Jaime de Borbón.

Hay que acoger con reserva esta noticia, que sólo acaso sea acogida, desde luego, con entusiasmo por el Sr. Vázquez Mella; mas hay que decir, desde ahora, que tal idea, si de ella hubiera algo de cierto, afectaría mucho a la política internacional de España, y sería obligación de nuestro Gobierno y aun del Parlamento evitar que de tal intento se hablase sin una intervención muy directa por su parte.

La paz lograda por Kuhlmann y Czernin con Rusia es la paz que desea el emperador Guillermo. En un discurso pronunciado por éste recientemente ha dicho:

«Nosotros hemos de traer la paz al mundo, y lo haremos por todos los medios. Ayer lo logramos amistosamente. El adversario, derrotado por nuestros ejércitos, se da cuenta de que nada vale seguir luchando, y el que nos tienda la mano encontrará también la nuestra. Pero el que no quiera la paz, obstinándose en verter la sangre de su pueblo y del nuestro, habrá de ser obligado a aceptar la paz. Queremos vivir en paz con los pueblos vecinos; pero antes ha de reconocerse la victoria de las armas alemanas. Nuestras tropas las seguirán obteniendo bajo el mando de nuestro gran Hindenburg. Entonces vendrá la paz, una paz como es necesaria para un futuro poderoso del imperio alemán, y que influirá en el curso de la historia mundial.»

Muerte de un sultán

Telegrafían de Berna el fallecimiento del ex sultán Abdul-Hamid II de Turquía, que fué destronado por la revolución de los jóvenes turcos y desterrado de Constantinopla.

Fuó elevado al trono en 1886, para suceder a su hermano Mourat, que habíase vuelto loco.

El nuevo sultán promulgó una nueva Constitución, creando un Senado y una Cámara de diputados, pero poco después disolvió el Parlamento, volviendo a las prácticas absolutistas de la Sublime Puerta.

En su tiempo se desarrolló la guerra ruso-turca, que dió la independencia a Rumania y Bulgaria; la Besarabia a Rusia y la Bosnia-Herzegovina a Austria; la isla de Chipre a Inglaterra. Ocurrieron después las matanzas de armenios que valieron a Abdul-Hamid el sobrenombre de El Sultán Rojo.

Y en 1908 comenzó el movimiento del partido de la Joven Turquía, que un año después había de obligar a Abdul-Hamid a abdicar en su hermano, el actual sultán, Mohamed V.

Lo que dice García Prieto

El jefe del Gobierno manifestó hoy a los periodistas que, habiéndose reanudado el trabajo en algunas fábricas de Villanueva y Geltrú, que se hallaban en paro forzoso por falta de carbón, la tranquilidad en Barcelona parecía absoluta.

En cambio, en Veires (Almería), ha estallado una huelga minera.

Afirmó que el ministro de hacienda no pudo despachar con D. Alfonso hoy, por haber llegado el tren que lo conducía a Madrid con bastante retraso; que la recepción diplomática que hoy debía celebrarse ha quedado aplazada, por considerarse festivo el día de hoy, y que el Consejo de ministros que mañana se ha de celebrar en la Presidencia comenzará a las cinco de la tarde.

Haciendo alusión a las referencias publicadas por algunos periódicos, el marqués de Alhucemas dijo que ayer había recibido la visita del embajador de Italia, el cual le anunció que le había enviado una nota al ministerio, que, en efecto, recibió después, pidiendo las noticias que el Gobierno tuviera acerca del torpedeamiento del transporte Duque de Génova.

«La nota—añadió el presidente—ha sido formulada en términos afectuosos, como corres-

ponde a las buenas relaciones que mantenemos con Italia.

He visto que algunos periódicos suponen que cuando se publique la nota que hemos dirigido al Gobierno alemán con motivo del torpedeamiento del vapor Giraldá dará preferencia a tres o cuatro periódicos para que la publiquen con varias horas de anticipación.

Este propósito que se me atribuye no es exacto, pues cuando llegue el momento de publicarse será entregada a todos los periodistas al mismo tiempo, y probablemente será yo mismo el que se la entregue a ustedes los que a diario me visitan. Esto no quiere decir que la publicación de dicha nota vaya a ser un hecho en plazo breve, pues aun no se puede determinar nada.

Negó el marqués de Alhucemas el haber recibido ya el acuse de recibo del Gobierno alemán.

Cuando los periodistas terminaban su entrevista con el jefe del Gobierno entró a visitarle el ministro de la Gobernación, celebrando ambos una extensa conferencia.

Huelga general de agosto de 1917

La condena del Comité de huelga

Acusación, defensa y sentencia

Interesantísimo folleto donde se recogen y comentan los documentos históricos de la causa instruida para condenar a nuestros queridos compañeros Besteiro, Anguiano, Largo Caballero, Sabarot, Ortega, etc.

PRECIO: 20 CÉNTIMOS

Los pedidos háganse a la administración de EL SOCIALISTA, calle del PEZ, 15, Madrid.

POR "EL SOCIALISTA"

Suscripción permanente.

Table with subscription details: Suma anterior 100.653,80; Madrid - Sociedad de Joyeros 46; Idem obreros en pan francés 5; Juventud Socialista 12; Sociedad de repartidores de periódicos 4; Agrupación Socialista Femenina 5; Federación de metalúrgicos 5; Sociedad de plateros 1; Idem de pintores 2; Idem de peluqueros 1; Idem obreros en hierro 5; Idem carpinteros de armar 1; Burgos - Sociedad de obreros constructores de calzado 6; Granada - M. Yudes 15; La Albolida - Agrupación Socialista 45,70; Luchamayor - Agrupación Socialista, Centro obrero y G. Carbonell 8,50; Sama de Langreo - Un amigo de los obreros 25; Valladolid - Sociedad de tipógrafos 10; Vélez-Málaga - F. Jiménez 0,50; Victoria - Sociedad de ebanistas 6; Suma total hasta hoy 100.816,50

Una conferencia sobre la huelga de agosto

En el Centro reformista de la Universidad pronunció ayer una conferencia el joven abogado D. Alfredo Marco Guillaume, desarrollando el tema «Después de una huelga: idóneos y renovadores.»

Comenzó dirigiendo un saludo a los ilustres presidarios de Cartagena, que hoy representan con su actitud en agosto el símbolo de la honradez en la política española.

Atacó duramente la actuación conservadora, definiendo, con arreglo a la escuela krausista, la conciencia, voluntad y bondad.

Examinó con todo detenimiento la significación del Gobierno actual, exponiendo la personalidad de cada uno de los ministros, y, sobre todo, de Ventosa, Rodés y Cierva.

Habló de los sucesos de Málaga y Alicante, para decir que los actos de violencia ejecutados por el Gobierno debían haberse empleado contra la nación que, atropellando nuestra dignidad, destruye la escasa marina mercante española.

Terminó recomendando con arranques heroicos la candidatura de los izquierdas en las próximas elecciones, fustigando a la prensa sacristanesca, amparadora de actos ruines.

Una calorosa ovación premió la labor del culto conferenciante.

LOS SOCIALISTAS Y LA GUERRA

La crisis de los Imperios

Telegrafían de Zurich: «A pesar de haber vuelto al trabajo, continúa la agitación en todos los grandes centros industriales bohemios. Las autoridades se esfuerzan para prevenir un nuevo movimiento popular, que se presenta amenazador.»

Según el periódico Lidove Noviny, de Brunn, se ha renunciado por el momento a reducir a la mitad la ración de harina, según se habla proyectado.

Por las calles circulan automóviles cargados de harina, custodiados por patrullas militares.

En Praga, Pilsen y otros centros se han tomado medidas semejantes.

El diario socialista húngaro Nepszeva dice que en Praga ha habido encuentros sangrientos entre las tropas y los obreros.

Los puntos estratégicos importantes de la ciudad y el palacio real tienen guardias militares.

Estos últimos días hubo una gran explosión en el depósito militar de municiones de Hostivice, cerca de Praga.

Todavía se ignoran los daños producidos y su importancia; pero el hecho de que la detonación se oyó a varios kilómetros de distancia hace suponer que la explosión fué muy violenta.

También comunican de Zurich que la Gaceta de Alemania del Sur anuncia que el redactor jefe del Vorwarts, Stampfer, y el redactor político, Kutner, responderán el martes ante el Consejo de guerra de Berlín de la acusación de alta traición por la publicación de un artículo en que se aprobaba la huelga.

LA CURACION DEL VENEREO, SIFILIS E IMPOTENCIA puede decirse que ya es un hecho certísimo, seguro y rápido, gracias a los maravillosos medicamentos del profesor DONNATTI, DE ROMA. Includes portrait of a man and text describing medical treatments.

Sobre el torpedeamiento del "Duque de Génova" Casa del Pueblo Grupo Socialista de dependientes en general. Se convoca a los afiliados a este Grupo y simpatizantes a una reunión que se verificará mañana, día 13, a las nueve y media de la noche...

ESPECTACULOS PARA MAÑANA ESPAÑOL.—A las cinco y media, Sullivan y John y Thum.—A las diez, Sullivan y John y Thum. ODEON.—A las seis, Amores y amos.—A las diez, El amigo Teddy. COMEDIA.—A las cinco, El rayo.—A las diez, El trancazo.

MOVIMIENTO SOCIAL Reclamaciones y huelgas CALAF.—Los obreros mineros han anunciado la huelga, en caso de que los patronos no accedan a las peticiones que les han formulado. VALENCIA.—En junta general acordaron los obreros lamplisteros no declarar la huelga general del oficio, apoyando a los compañeros que vayan a la huelga parcial.

EL MÁS FINO, EL MÁS PURO COGNAC "FARO" En todas las tiendas En todos los cafés Trajes, gabanes, Impermeables

Garca Ceballos Encuadernador y dorador. Trabajos de estampación en piel, tela, papel, gutapercha, celuloide, pegamoi y ornamentación de libros. Los trabajos de esta acreditada Casa, convienen principalmente a los cajeros, a los ebanistas, a los guarnicioneros, a las modistas y a los zapateros. Precios muy económicos.—Escalinata, 8 y 10, MADRID. M. Roca Fotógrafo, Tetuán, 30, 312. Exposición Internacional de Viena de 1913. Cooperativa Socialista Obrera de Elbaí. Ultramarinos de superior calidad. Precios sin competencia. Venta de carbones.—Sucratías, Bidebarrieta, Arraigada, 3; Salbarrieta, 16; Bidebarrieta, 8.